



**Nombre de alumno: Jeferson Enrique  
Ogaldes Norio**

**Nombre del profesor: Daniel López  
Castro**

**Nombre del trabajo: Carta de  
Esculapio a su Hijo**

**Materia: Fisiología**

**Grado: 2**

**Grupo: C**

Comitan, Chiapas a 14 de febrero de 2022.

## **CARTA DE ESCULAPIO A SU HIJO**

El texto que contiene esta carta, es sin duda uno de los textos con mayor énfasis en el estudio de la medicina, puesto que en él se expresa de manera muy concisa todos aquellos valores que debe poseer un médico, además de tener en cuenta de que tiene que renunciar a varias cosas entre ellas a poder dedicarle tiempo a su familia, ya que tendrás que estar pendiente de tus pacientes. En la misma carta podemos comprender que el ser médico implica un sinnúmero de factores y debemos de poseer una gran estabilidad, más que nada emocional sin dejar de lado lo físico y mental, debemos de tener la capacidad de poder dar un trato digno a nuestros pacientes para cumplir con uno de los valores más importantes la atención digna.

Otro factor muy importante el cual se expresa en el texto es que nuestra atención debe de ser igualitaria sin distinción alguna, esto nos habla de que sin importar quien sea la persona, si es un ladrón u otros factores por los cuales se le considere a la persona como una mala persona debemos de atenderle y poder prolongar su vida, esto sin duda alguna iría en contra de lo que algunos médicos creen correcto, pero debemos de tener siempre en mente de que el pilar fundamental de la medicina en cuanto a la bioética es "El respeto al ser humano, a sus derechos y a su dignidad" con esto comprendemos la frase -no dañaras-. Entonces con esto comprendemos que nuestro juramento nos prohíbe dañar a alguien, es por eso que nosotros los médicos estamos para cuidar de la salud.

También debemos recalcar el punto en el cual nosotros como médicos debemos de ser muy tolerantes con nuestros pacientes, debemos de escuchar desde lo más mínimo a lo más importante de acuerdo a la atención de una persona, ya que es ahí a través de la entrevista donde podemos obtener un sinnúmero de datos para poder diagnosticar a nuestros pacientes. Sin duda una parte que muy importante en el texto, es cuando menciona que nosotros como médicos debemos de ocultar cierta información a nuestros pacientes en beneficio de ellos, para evitar así que nuestro paciente se decaiga, es un rubro donde nosotros como médicos nos sintamos como cómplices, pero es ahí donde debemos de demostrar nuestra fuerza emocional y

poder seguir atendiéndolo hasta poder ser sinceros y optar por lo que mejor le convenga al paciente.

Algo muy cierto en la medicina es que, en varias situaciones, nosotros como médicos no debemos de esperar un agradecimiento por parte de nuestros pacientes pues ellos dirán que es nuestro trabajo y que por eso nos pagan esa, es una de las frases muy usadas hoy en día, pero es ahí donde entra la contra parte pues si la persona a la que atiendes tu como médico, fallece estando a tu cuidado, ellos no dudaran en culparte y decir que fue tu culpa, pero no se dan cuenta de que influyen muchos factores pues en algunas ocasiones las personas acuden al médico cuando ya están sumamente enfermas y esperan que tu como médico hagas un milagro y se equivocan, yo entiendo que los médicos son los portadores con las herramientas y los conocimientos para poder prologar la vida de una persona, si esta persona está enferma y acude a tiempo, pero nada se puede hacer si cuando llega ya es demasiado tarde.

Nosotros como médicos, no debemos de esperar de hacernos ricos con esta profesión pues, si esperamos eso, es sin duda alguna que no debemos de ser médicos pues estamos aquí por un interés que van en contra de nuestros valores. Los valores más importantes que encontré en la carta de esculapio son:

**Voluntad:** Nosotros como médicos debemos de ser capaces de expresar nuestra voluntad y poder respetar la voluntad de nuestros pacientes en cuanto a sus deseos.

**Sacrificio:** Sin duda alguna debemos de ser conscientes del ser médicos implica un sacrificio, tanto a nivel familiar como a nivel social, no tendremos el mismo tiempo que muchas otras personas y debemos de estar dispuestos a sacrificarlo.

**Interés por la investigación:** Debemos de interesarnos en nuestros pacientes en su historia, en su entorno, en sus antecedentes etc., así podremos brindarle una mejor atención.

**Humanidad:** El médico debe de ser capaz de sentir empatía por las demás personas, tenemos que poseer la capacidad de comprender y solidarizarnos con nuestros pacientes para su beneficio.

**Excelencia:** Este puede ser el aspecto más importante que nos debe de caracterizar a nosotros como médicos, pues debemos siempre que brindar una atención de excelencia, aunque hoy en día exista mucho sesgo en ese aspecto, pero es una meta a la cual demos de llegar

**Universalidad:** En este aspecto nosotros debemos de ser objetivos, debemos de ser universales, de tener en cuenta todo a nuestro alrededor.

**Compromiso:** Por último, pero no menos relevante está el compromiso el cual es el principio fundamental en cuanto a la atención, los médicos deben de estar comprometido al 100% en cuanto a sus pacientes para que la atención sea de calidad.

Estos fueron los 7 valores más importantes que en mi opinión son los pilares en cuanto una buena praxis de la medicina, y es en este punto donde nos preguntamos lo último que dice la carta de esculapio “Si ansias conocer al hombre, penetrar a todo lo trágico en su destino, entonces, ¡Hazte Médico!”. YO ESTOY DISPUESTO...

## BIBLIOGRAFIA

*CARTA DE ESCULAPIO A SU HIJO.* (s/f). calameo.com. Recuperado el 14 de febrero de 2022, de <https://es.calameo.com/read/0007994330d15d58255ca>